

Excelsior

Forma la Izquierda Peronista un Partido de Oposición a Isabelita

Cámpora, Entre los Dirigentes; Carta de Estímulo de los Montoneros a los Delegados al Congreso Constituyente

BUENOS AIRES, 12 de marzo. (Latin-Reuters) — La izquierda peronista surgió hoy como una nueva corriente política en Argentina, al crear el "Partido Peronista Auténtico" de oposición al gobierno de María Estela Perón, a la que acusa de traicionar las banderas revolucionarias del movimiento.

Integran el nuevo partido sectores de izquierda marginados del partido gobernante y se dijo que cuenta con el auspicio de Héctor J. Cámpora, ex presidente justicialista radicado en México.

Cámpora, de 66 años, sería el candidato "auténtico" para las elecciones generales de 1977 y aspiraría a una presidencia constitucional, "bajo banderas populares", similar a la que declinó en julio de 1973, para ceder paso al hoy extinto Juan Domingo Perón, dijeron fuentes del flamante partido.

Además de Cámpora, entre los dirigentes del nuevo partido figuran Andrés Framini, Oscar Bidegain, Jorge Cepernic, Alberto Martínez Baca, Dante Viel, Armando Lizaso, Antonio Lombardich, Miguel Ángel Zavala Rodríguez, Ismael Salame, Mario Aguirre y Félix Gallardo.

Expresaron su adhesión al nuevo partido, el ex ministro de Educación, Jorge Taiana y los ex gobernadores Ricardo Obregón y Alberto Martínez Baca.

El congreso, compuesto por un centenar de delegados, que representaban a 15 de las 21 provincias argentinas, recibió una carta de estímulo de los Montoneros, movimiento de la juventud peronista clandestina.

El "Partido Peronista Auténtico" (PPA), quedó constituido en el propio restaurante en que Perón congregó, el 21 de noviembre de 1972, a

los líderes de los partidos políticos argentinos, para sellar el movimiento de unidad nacional que culminó en la institucionalización del país, cuatro meses más tarde.

El PPA criticó abiertamente al actual gobierno de la viuda y sucesora de Perón, María Estela Martínez, y dijo que "la muerte de nuestro líder posibilitó la apertura de un nuevo ciclo histórico, donde las banderas peronistas son traicionadas y donde Argentina consolida su dependencia".

Acusa a los actuales funcionarios gubernamentales de "agraviar viejas figuras del movimiento, desplazar a gobernadores leales, matar y fusilar a compañeros".

La declaración del PPA sostiene que "el único heredero de Perón es el pueblo" y condena a la actual gestión administrativa porque "ejecuta un plan económico que castiga a los humildes".

Mientras tanto, el ex presidente Illia formuló hoy duros cargos al gobierno peronista y dijo que la tortura en Argentina "es ya casi una institución".

Esta mañana fueron hallados cerca del autódromo municipal, los cadáveres de tres hombres jóvenes, que yacían boca abajo, con las manos atadas a la espalda. Por la tarde, otros dos cadáveres fueron encontrados en los campos baldíos de Villa Lugano, al sur de esta capital.

Excelsior

Argentina, Brasil y México, los Mayores Exportadores Interregionales

SANTIAGO DE CHILE, 10 de marzo.—Argentina, Brasil y México, son las naciones que han logrado las mayores exportaciones interregionales y saldos de comercio, en el marco de la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC), según el estudio de un organismo regional de las Naciones Unidas.

La Comisión Económica de la ONU para la América Latina (CEPAL) que tiene su sede en Santiago, señaló que la participación de esas naciones en las exportaciones de la zona, pasaron de 46 por ciento en 1961 a 60 por ciento en 1970 y a 66 por ciento en 1973.

Lo anterior apareció en un documento que CEPAL preparó para la reunión del Comité de Expertos Gubernamentales de Países en Des-

arrollo, miembros de la entidad, que se realiza en estos momentos en Bogotá.

El organismo regional de la ONU señaló que en los saldos de comercio se observa asimismo una diferencia de comportamiento sistemática. Dice que las naciones más grandes resultaron también favorecidas en este aspecto. Argentina tuvo un saldo comercial favorable con la zona que llegó a un superávit de 362 millones de dólares (4,525 millones de pesos) en 1973.

México y Venezuela tuvieron un saldo positivo al principio de gran magnitud, que ha ido reduciéndose con el tiempo.

CEPAL señaló que tal vez más importante que el monto total del comercio interregional o los saldos del mismo, es el contenido de manufacturas de dicho comercio.

Agregó que el caso más importante es el de Argentina, que en 1973 vendió a la zona la mitad de sus exportaciones de bienes manufacturados; para Brasil la proporción también es alta, si bien ha disminuido sensiblemente en los últimos años pasando de 41 por ciento 1971 a 28 por ciento en 1973; para México, la proporción es menor (11 por ciento), por su vigoroso comercio de bienes industrializados con Estados Unidos.